

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops	5
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	5
3 Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	6
3.1 Veranstaltungen	6
3.2 Sonstiges.....	6
4. Publikationen.....	6
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion	7

1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonnent:innen des Newsletters,

in dieser Ausgabe des Newsletters wollen wir Sie auf den Call for Abstracts unsere kommenden **Frühjahrstagung** mit der Sektionen ›Soziale Probleme Soziale Kontrolle‹ der Deutschen Gesellschaft für Soziologie, inkl. Forschungswerkstatt für Forschende in der Qualifizierungsphase, unter dem Titel **"Umkämpftes Erinnern in der postmigrantischen Gesellschaft"** aufmerksam machen. Die Tagung findet vom 23-25. Juni 2025 an der Hochschule München statt. Den Call for Abstracts und weitere Informationen finden Sie [hier](#). Abstracts können noch bis zum 31.12.2024 eingereicht werden.

Auf der Frühjahrstagung wird außerdem der Dissertationspreis der Sektion verliehen. Wir freuen uns hierbei besonders über 37 Einreichungen für die diesjährige Ausgabe des Preises. Weitere Informationen zum Dissertationspreis erhalten Sie zu gegebener Zeit auch hier im Newsletter.

Wie immer finden Sie in dieser Rundmail aktuelle Informationen und Hinweise auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen. Bitte beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.

Leider wird der Newsletter seit einiger Zeit von vielen Spamfilter der Universitäten abgefangen. Sie finden unseren aktuellen und die vergangenen Newsletter auch immer auf unserer [Website](#), falls sie die monatlichen Rundmails nicht erhalten sollten. Wir bitten diesen Umstand zu entschuldigen

Mit herzlichen Grüßen

Catharina Peeck-Ho

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt (mit Link zu einer Website, wenn vorhanden) an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

1 Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the GSA,

Dear Newsletter Subscribers,

In this issue of the newsletter, we would like to draw your attention to the Call for Abstracts for our **upcoming spring conference** with the Section 'Social Problems Social Control' of the German Sociological Association, including a research workshop for researchers in the qualification phase, entitled '**Contested Memory in the Postmigrant Society**'. The conference will take place from 23-25 June 2025 at the Munich University of Applied Sciences. The call for abstracts and further information can be found [here](#). Abstracts can be submitted until 31 December 2024.

The section's dissertation prize will also be awarded at the spring conference. We are particularly pleased about 37 submissions for this year's edition of the prize. You will also receive further information on the dissertation prize here in the newsletter in due course.

As always, this newsletter will keep you up to date on job opportunities and fellowships, calls for papers, conferences, and new publications. Please also note the deadlines, some of which have already passed.

Unfortunately, the newsletter has recently been intercepted by many university spam filters. If you do not receive the monthly newsletter, you can still find our current and past newsletters on our website. We apologize for the inconvenience.

With best regards

Catharina Peeck-Ho

Spokesperson of the GSA Migration and Ethnic Minorities Section

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly (preferably with a link to the website) to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

2. Call for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Lehrauftrag für die Vorlesung "Migrationssoziologie" \(2 SWS, 70-90 Euro/Std.\), Bergischen Universität Wuppertal, Institut für Soziologie, SoSe 2024, Kontakt: Prof. Dr. Reinhard Schunck](#)

Bewerbungsfrist: /

[Postdoc \(Assistant Professor\), „Democracy in Exile: A Comparative Study of Russian Migrant Communities following the Full-Scale Invasion of Ukraine“ \(DemEx\), Centre of Migration Research at the University of Warsaw](#)

Bewerbungsfrist: 21.11.2024

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in – Migration und Diversität \(Promotion, EG 13 TV-L, 65%\), Fakultät für Angewandte Sozialwissenschaften, TH Köln](#)

Bewerbungsfrist: 24.11.2024

[Wissenschaftliche Mitarbeiterin/wissenschaftlicher Mitarbeiter \(Post-Doc\) \(w/m/d\) für den Forschungsbereich „Migration und Mobilität“, Das Bundesinstitut für Bevölkerungsforschung \(BiB\) in Wiesbaden](#)

Bewerbungsfrist: 24.11.2024

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in/Doktorand*in \(m/w/d\) \(Entgeltgruppe 13 TV-L, 75%\), eilprojekt ›C1 – Die Produktion städtischer Migrationsräume durch Kommunen und Wissenschaft‹, DFG-Sonderforschungsbereich ›Produktion von Migration‹, Universität Osnabrück](#)

Bewerbungsfrist: 04.12.2024

[The German Kennedy Memorial Fellowship \(for EU Citizens\), Minda de Gunzburg Center for European Studies \(CES\) at Harvard University](#)

Bewerbungsfrist: 10.12.2024

[Ramón Areces Fellowship \(for Spanish Citizens\), Minda de Gunzburg Center for European Studies \(CES\) at Harvard University](#)

Bewerbungsfrist: 10.12.2024

[Two positions as Post-Doctoral Researcher \(100%\), ERC-funded project "The Political Lives of Migrants: Perspectives from Africa \(PolMig\), Arnold-Bergstraesser-Institut \(ABI\), Freiburg](#)

Bewerbungsfrist: 27.12.2024

[Doctoral Researcher \(65%\), ERC-funded project "The Political Lives of Migrants: Perspectives from Africa \(PolMig\), Arnold-Bergstraesser-Institut \(ABI\), Freiburg](#)

Bewerbungsfrist: 27.12.2024

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP: „Internationale Fachkonferenz zu „20 Jahre BAMF-Forschungszentrum“, BAMF-FZ, 21. und 22. Mai 2025, internationale Fachkonferenz in Nürnberg](#)

Einreichungsfrist: 30.11.2024

[CfP: „Migrantinnen und Migranten mit Ausreisepflicht: Empirische Erkenntnisse und methodische Ansätze" \(MIMAP\) Abschlusskonferenz, BMBF](#)

Einreichungsfrist: 30.11.2024

[Call for Workshop Contributions: 4th Annual Meth@Mig Workshop „Between Data and Dialogue: Focusing on Participants in Migration Research“, April 3-4, 2025 at Chemnitz University of Technology, Chemnitz, Germany](#)

Einreichungsfrist: 08.12.2024

[2025 IMISCOE PhD School, Developing a sensory methodology in migration studies, organised by the Institute of Geography and Spatial Planning \(IGOT\) at the University of Lisbon and the Critical Heritage Studies Hub at Jagiellonian University, 25-29 August 2025, Institute of Geography and Spatial Planning \(IGOT\), Lisbon, Portugal](#)

Einreichungsfrist: 20.12.2024

[Früh Sommertagung der Sektionen ›Soziale Probleme Soziale Kontrolle‹ und ›Migration und ethnische Minderheiten‹ der Deutschen Gesellschaft für Soziologie, inkl. Forschungswerkstatt für Forschende in der Qualifizierungsphase, unter dem Titel "Umkämpftes Erinnern in der postmigrantischen Gesellschaft" vom 23-25. Juni 2025 an der Hochschule München](#)

Einreichungsfrist: 31.12.2024

[CfA: Frühjahrstagung + Forschungswerkstatt der Sektion Migrationssoziologie und ethnische Minderheiten und der Sektion Soziale Probleme Soziale Kontrolle der Deutschen Gesellschaft für Soziologie, „Umkämpftes Erinnern in der postmigrantischen Gesellschaft“, 23-25. Juni 2025, Hochschule München](#)

Einreichungsfrist: 31.12.2024

[CfP: „Social Norms. Comparison, Conflict and Change“, Conference at Centro Stefano Franscini \(CSF\), Monte Verita, Ascona, April 30 to May 3, 2025](#)

Einreichungsfrist: 10.01.2025

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

[Call for Proposals für ein Special Issue der Zeitschrift für Flucht- und Flüchtlingsforschung \(Z'Flucht\)](#)

Einreichungsfrist: 13.01.2025

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltung

[Human migration and \(im\)mobility in the light of violence and conflict, DEMIG Online Talks Series „It’s Not the Economy: The Effect of Framing Arguments on Attitudes toward Refugees”, Lamis Abdelaaty, Syracuse University](#)

19. November, 15-16:30 Uhr, online

[Conference „Varieties of Refiguration? On Multiple Spatialities, Spatial Arrangements & the Economy 1“ Conference by the Collaborative Research Centre “Re-Figuration of Spaces”](#)

21.-22. November, TU Berlin

[„Meet the editors“: Wie funktionieren soziologische Fachzeitschriften? Online-Brown-Bag-Seminar der Sektionen Europasozioogie und Methoden der qualitativen Sozialforschung](#)

22. November, 12-13 Uhr, online

3.2 Sonstiges

[Ethikleitlinien des Netzwerks Fluchtforschung e.V. Open-Access auf Deutsch und Englisch erschienen](#)

[Dietrich Thränhardt, Chancen besser nutzen - Die Arbeitsintegration von Schutzsuchenden aus der Ukraine](#)

4. Publikationen

5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Eva Bahl: ebahl@uni-goettingen.de

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna Meyer unter Sektionmuem@gmx.de

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: [Become a Member](#). Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Eva Bahl: ebahl@uni-goettingen.de

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Alina Anna Meyer at Sektionmuem@gmx.de.

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de